

## Le mot de Betty et Manuella 2018

Au moment où se pose la question de notre relève, il nous semble important d'expliquer ce qui nous a motivé pour nous lancer dans cette aventure extraordinaire et quelles sont les caractéristiques de ces stages auxquels nous avons adhéré et qui nous motivent encore.

-La Lecture Labiale : Nous sommes toutes les 2 convaincues de l'efficacité de la méthode de Jeanne Garric, éprouvée depuis des années par de nombreux ex-stagiaires, malentendants, ou sourds profonds. Nous avons eu l'occasion dans nos propres vies de mesurer l'efficacité de la LL telle qu'enseignée au cours de sstages et qui sont la « marque » de l'ARDDS. Partir de chaque son puis les combiner en observant leurs formes sur les lèvres nous semble la meilleure façon de procéder. Manuella a débuté la LL, chez une orthophoniste, avec une méthode dite globale et au bout d'un an, ne voyait aucune amélioration dans la compréhension. Son 1er stage avec Jeanne Garric a apporté la compréhension et fut une révélation. Betty est devenue sourde totale, et en attendant l'implantation des 2 oreilles, est restée plusieurs semaines avec pour seule possibilité la lecture sur les lèvres ; les heures passées chez Emilie ont alors permis une meilleure compréhension

Les orthophonistes : Il n'existe aucune autre structure, capable de rassembler en un même lieu, sur une même période autant de professionnels passionnés et désireux de nous voir progresser. Eux aussi, croient en l'enseignement proposé par Jeanne Garric. Ils nous apportent les bases de la LL et nous apprennent comment adapter cet enseignement dans la vie de tous les jours en utilisant des exercices favorisant concentration, mémorisation, vitesse, etc....

Ces orthophonistes se cooptent, sont totalement responsables des contenus qu'ils préparent tout au long de l'année, sacrifient un des ponts du mois de mai pour préparer ensemble le futur stage d'août. Nous partageons avec eux, une même vision du bénévolat., et des valeurs humaines de ces stages.

L'accueil de tous : JeanPierre Loviat et Jeanne Garric ont beaucoup oeuvré pour que les stages s'ouvrent au plus grand nombre de personnes sans distinction d'âges, de provenance géographique ou sociale. C'est une des richesses de ces 2 semaines . Nous tenons beaucoup à cet aspect des stages, qui permet des rencontres qu'on n'aurait jamais imaginées et les échanges informels en-dehors des cours sont d'une grande richesse : informations sur la malentendance, partage d'expériences, démonstration -essais de matériels, échanges de vécus, etc.

### L'autosuffisance financière des stages

Nos stages s'autosuffisent. Nous prévoyons un budget pour chaque établissement, prévoyant un remplissage d'une soixantaine de stagiaires chaque semaine. Les tarifs couvrent complètement la rétribution (très symbolique) des orthophonistes, le séjour en établissement et nous organisons les sorties en conséquence du nombre d'inscrits.... Pour l'instant, nous n'avons jamais eu de résultat financier négatif.

Pour ces stages nous donnons beaucoup de notre temps et de notre énergie mais nous recevons votre satisfaction.

C'est la plus belle des récompenses !

Comme nous l'avons expliqué au cours de ces sessions 2018, nous souhaitons, à présent, former notre relève, de façon à ce que les stages de l'ARDDS se poursuivent sur ces bases, données par Jean-Pierre Loviat et nous soutiendrons uniquement le travail qui ira dans ce sens.

Nous avons proposé à certains d'entre vous de nous rejoindre mais nous attendons aussi vos candidatures, pour continuer au-delà des 35 ans d'existence de ces stages.

Betty et Manuella